

dossier de presse

EN AVANT LA BRETAGNE RÉUNIE



**Petit-déjeuner presse
29 septembre 2009**

chez Le Divellec (Paris)

Contact presse :

Ronan LE FLÉCHER
06 10 52 00 56
ronan.le.flecher@gmail.com

Sommaire

Pourquoi Bretagne Réunie reprend la parole aujourd’hui ?

Le mouvement en faveur de la réunification s’amplifie

La Bretagne Réunie évoquée au plus haut sommet de l’État

Il faut passer à la vitesse supérieure. Maintenant.

Bretagne Réunie passe à l’action. Sans attendre.

Point presse en présence de :

Bretagne Réunie :

- Jean-Yves Bourriau (président)
- Jean-François Le Bihan
- Ronan Le Flécher
- Paul Loret

Plusieurs personnalités bretonnes :

- Jacques Le Divellec
- Patrick Mahé
- Le père Alain Maillard de la Morandais
- Jean-Paul Ollivier
- Denis Seznec
- Alan Stivell

Pourquoi Bretagne Réunie reprend la parole aujourd’hui ?

- La réforme territoriale figure à l’ordre du jour du Conseil des ministres du 15 octobre.
- Le 25 septembre, une délégation bretonne composée de Paul Loret (Bretagne Réunie) et Jean-Pierre Lévesque (Institut Culturel de Bretagne) a été reçue à Strasbourg par Lluis Maria de Puig, Président de l’Assemblée parlementaire du Conseil de l’Europe. Ce dernier a annoncé qu’il appuierait une plainte pour non-respect du droit communautaire déposée contre la France.
- Les préparatifs de la campagne des élections régionales de 2010 battent leur plein.

Les années passent et la Bretagne est toujours scindée en deux, avec la région administrative d’un côté et le département de la Loire-Atlantique de l’autre.

Désormais, le processus de réunification bretonne doit prendre un tour nouveau.

Le mouvement en faveur de la réunification s'amplifie

Les Bretons serrent les rangs et font bloc pour restaurer l'unité de leur territoire : l'union sacrée.

- Appel à la Bretagne Tout Entière porté par une centaine de personnalités, des représentants de la société civile et des organisations : lancement le 10 février 2009 de Paris, chez Jacques Le Divellec.
- Déclaration des parlementaires bretons initiée par des élus de toutes couleurs politiques en faveur de la réunification le 19 février.
- Forte adhésion de la population des cinq départements bretons mesurée par de nombreux sondages depuis une dizaine d'années et palpable sur place.
- Vœux répétés du Conseil régional de Bretagne et du Conseil général de Loire-Atlantique.
- Délibérations de municipalités bretonnes et charte des élus.

La proposition de recomposition de la carte nord-ouest de la France a fait irruption dans les débats autour du comité Balladur au premier trimestre de 2009.

Les Bretons ont eu la sensation de toucher du doigt le retour de la Loire-Atlantique dans le giron breton. Il ne faut pas décevoir cet espoir.

La Bretagne Réunie évoquée au plus haut sommet de l'État

- Déclarations du président Nicolas Sarkozy lors du congrès des maires le 27 novembre 2008 : « *La Bretagne compte quatre départements. Magnifiques. À Nantes, on me dit, ici, c'est la capitale de la Bretagne. Mais on est en Pays de la Loire !* »
- Entrevue à l'Élysée de Bretagne Réunie le 21 janvier 2009
- Rencontre pour plaider la cause de la réunification administrative de la Bretagne entre Nicolas Sarkozy et le président du Conseil régional de Bretagne Jean-Yves Le Drian en février 2009
- Remise en février 2009 du dossier Bretagne Réunie à Édouard Balladur qui s'est dit personnellement favorable à la réintégration de la Loire-Atlantique
- Sondage Opinionway réalisé début mars à la demande du gouvernement (Élysée-Matignon) sur les différentes perspectives de recomposition régionale à travers la France dans un souci d'aide à la décision. Résultats non publiés :
 - en Loire-Atlantique, 68 % des sondés tout à fait (29 %) ou plutôt favorables (39 %) ;
 - en région Bretagne, 68 % des sondés tout à fait (35 %) ou plutôt favorables (33 %)

Les conclusions du comité Balladur préconisent la réduction du nombre de régions de 22 à 15. Ne pas faire la réunification bretonne aujourd'hui serait une erreur historique.

Il faut passer à la vitesse supérieure. Maintenant.

- Suite aux vœux des exécutifs concernés (Région Bretagne et Loire-Atlantique), la balle est dans le camp du pouvoir national.
- La réunification bretonne, ce n'est pas la patate chaude que l'on se refile : assez de postures, de gesticulations et d'élus qui se neutralisent.
- Le choix de la capitale entre Nantes ou Rennes, c'est prendre la question par le petit bout de la lorgnette.
- La réforme territoriale sera un processus lent et complexe : le texte attendu d'ici la fin de l'année devant le Parlement prévoit la création de conseillers territoriaux en lieu et place des conseillers régionaux et généraux. Les modifications des limites territoriales à peine effleurées ne sont pas au cœur du projet.

Que fait-on pour se donner les moyens de réintégrer le département de la Loire-Atlantique dans la région Bretagne ?

Avant les élections régionales de 2010, une initiative présidentielle est attendue. Les Bretons attendent un geste fort de Nicolas Sarkozy pour rattacher la Loire-Atlantique à la région Bretagne.

Bretagne Réunie passe à l'action. Sans attendre.

L'association sonne la mobilisation générale. De nouvelles formes d'actions verront le jour dans les six mois à venir :

1° Sur le terrain

- Rallye automobile entre Rennes et Nantes le samedi 3 octobre ;
- Tour de la Bretagne Réunie ;
- Grande manifestation populaire au premier trimestre de 2010 ;

2° Au sein de l'association

- Assemblée générale de Bretagne Réunie le 24 octobre avec élection d'une nouvelle équipe ;
- Quadrillage du territoire avec Internet et les comités locaux

3° Auprès des élus

- Recueil des délibérations de conseils municipaux en faveur de la réunification, suite à l'envoi d'un courrier aux 1491 maires de Bretagne ;
- Interventions auprès des candidats aux élections régionales et cantonales de 2010 en Bretagne administrative et dans les Pays-de-la-Loire. La campagne ne sera pas de tout repos ;
- Rendez-vous avec les chefs de groupes à l'Assemblée nationale et au Sénat et les élus-clés.

4° Au niveau européen

- Dépôt d'un recours pour manquement à l'encontre de la France

ANNEXES

Sommaire des annexes

- Appel à la Bretagne Tout Entière : « Pour une Bretagne belle, prospère, solidaire, ouverte sur le monde » (10 février 2009)
- Les 100 premiers signataires de l'Appel
- Sondages sur la réunification de la Bretagne
- Déclaration des parlementaires en faveur de la réunification de la Bretagne (19 février 2009)
- Communiqué de presse suite au rendez-vous avec le président de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (septembre 2009)
- Réclamation auprès de l'UNESCO (été 2009)
- Vœux en faveur de la réunification de la Bretagne :
 - Conseil régional de Bretagne – Motion du 18 décembre 2008
 - Conseil général de Loire-Atlantique – Vœu du 22 juin 2001